

ArkéoTopia, une autre voie pour l'archéologie

ARKÉOLOG N°3 – FÉVRIER 2008

SOMMAIRE

- 1/ PORTE OUVERTE A LA MdA DU 7^{ème} – L'archéologie solidaire
 - 2/ ARKÉOCINÉ, TEST À DOMICILE – Du cinéma autrement
 - 3/ AFFICHAGE LUMINEUX DANS PARIS – ArkéoTopia en lettres de feu
 - 4/ GALETTE DES ROIS À LA MdA 7 – ArkéoTopia rencontre les élus
 - 5/ EXPO BÊTES ET HOMMES – une nouvelle rubrique
 - 6/ ARKÉOTOPIA À L'HEURE ANGLOSAXONNE – le site internet traduit en anglais
-

PORTE OUVERTE À LA MdA 7 L'ARCHÉOLOGIE SOLIDAIRE

DES ASSOCIATIONS SOLIDAIRES À LA MdA 7

Une dizaine d'associations se sont réunies à la Maison des Associations (MdA) du 7^{ème} le Mardi 20 Novembre 2007 pour la Semaine de la Solidarité Internationale. A la demande de la directrice de la MdA, Mme Christine Tible-Grégoire, les associations ont exposé leurs difficultés et les solutions qu'elles ont pu y apporter.

Ce fut l'occasion pour ArkéoTopia d'indiquer en quoi l'archéologie s'inscrivait également dans une démarche solidaire. Jean-Olivier Gransard-Desmond y a rappelé que l'archéologie est un des outils de l'Identité et qu'intervenir pour que chaque pays puisse se réapproprier son identité relève d'une démarche de solidarité.

Dans ce contexte, si ArkéoTopia est une toute jeune association, ses frontières ne s'arrêtent pas au 7^{ème} arrondissement mais s'étendent partout là où elle peut être utile, comme en Inde par exemple. Une convention est en effet actuellement en cours pour un projet dont nous ne manquerons pas de vous tenir informés dans les semaines qui viennent.

ARKÉOCINÉ, TEST À DOMICILE - LANCEMENT INTIMISTE DU CINÉMA AUTREMENT

ARCHÉOLOGUE OU PILLEUR DE TOMBES ? ARCHÉOLOGIE OU CHASSE AU TRÉSOR ?

Vendredi 14 Décembre, ArkéoTopia se préparait au lancement des ArkéoCinés. Dans une ambiance intimiste au domicile de Chris Esnault à Reculet, l'équipe d'ArkéoTopia présentait *Indiana Jones et les aventuriers de l'Arche perdue*.

Autour du thème, "archéologue et chasseur de trésor", Jean-Olivier Gransard-Desmond présenta comment le réalisateur avait détourné les différents outils de l'archéologue pour en faire les outils du chasseur de trésor. Pelle, pioche, niveau de chantier, carnet de notes... n'ont leur présence d'assurée dans le film que pour crédibiliser un personnage n'hésitant pas à casser du matériel archéologique pour arriver à ses fins. Là où Indiana Jones passe, les vestiges du passé trépassent, ce qui nous éloigne grandement du professeur d'archéologie qu'il est censé représenter. Que les fans d'Harrison ne nous en veulent pas !

Cette soirée fut aussi l'occasion d'aborder le détournement de parties de l'Histoire encore obscures, comme le pillage du Temple de Salomon par Chéchonq 1^{er}, au profit d'une intrigue mêlant surnaturel et science.

Après de longs échanges sur ces détournements et l'histoire de l'Arche d'Alliance, il fut convenu de se retrouver pour le lancement public des ArkéoCinés au Studio des Ursulines le Samedi 23 Février à 20h30 autour d'un tout autre débat avec *Himalaya, l'enfance d'un chef*.

AFFICHAGE LUMINEUX DANS PARIS **LANCEMENT PARISIEN**

ARKÉOTOPIA EN LETTRES DE FEU

Après de nombreuses péripéties, ArkéoTopia s'est vu affichée en lettres de feu dans les 9^{ème}, 17^{ème}, 18^{ème}, 19^{ème} et 20^{ème} arrondissements, de 17 h à 20 h pendant deux semaines du 8 au 20 Janvier 2008 sur les grands panneaux lumineux des quartiers et à tous les carrefours.

Cependant, outre les conditions d'affichage (maîtrise de notre message), la difficulté pour entrer en contact avec les responsables de la Ville de Paris à l'affichage associatif sont tels qu'il n'est pas dit que l'expérience soit réitérée. Cette opération aura été néanmoins l'occasion pour ArkéoTopia de se faire connaître auprès de la Ville de Paris et d'en recevoir une garantie de sérieux.

GALETTE DES ROIS À LA MdA 7 **BONJOUR Mr. LE MAIRE**

ARKÉOTOPIA RENCONTRE LES ÉLUS

Depuis sa création, ArkéoTopia n'avait pas eu l'occasion de se présenter auprès des élus de l'arrondissement de son siège social. La galette des rois organisée à la MdA 7 par sa directrice Mme Tible-Grégoire et où ArkéoTopia est également hébergée, fut l'occasion de combler cette lacune.

Chris Esnault, trésorière et chargée de communication de votre association, se chargea ainsi de faire connaître notre organisme auprès de Mr. Christian Leroux, Conseiller de Paris et 1^{er} adjoint au Maire, chargé de la Démocratie locale, de la Vie Associative, de l'Urbanisme et des Anciens Combattants et de Mme. Martine Namy-Caulier, adjointe au Maire chargée du Commerce, de l'Artisanat et de la Culture.

Ce fut aussi l'occasion pour Chris de faire connaissance avec Mme le Ministre de la Justice, Rachida Dati, en visite "impromptue" sur les lieux.

Rendez-vous a été pris avec Mme Namy-Caulier pour discuter des prochaines animations d'ArkéoTopia dans le 7^{ème} en relation avec la Mairie.

EXPO BÊTES ET HOMMES **UNE NOUVELLE RUBRIQUE**

FAÎTES-NOUS PARTAGER VOS COUPS DE CŒUR ET VOS COUPS DE GUEULE

C'est lors de la visite de l'exposition *Bêtes et hommes* à la Grande Halle de la Villette que cette idée nous est venue.

Tout d'abord fort enthousiastes à l'idée de visiter une exposition dont la thématique laissait présager non seulement la présentation de l'état des recherches mais aussi de la relation actuelle entre bêtes et hommes, nous avons été très déçus.

L'exposition contient majoritairement des œuvres d'art, inspirées peut-être d'une réflexion sur le monde animal, mais sur lesquelles aucune explication n'est cependant donnée justifiant la présence de ces œuvres au sein de l'exposition.

Cette absence d'explications se répète au moment où nous découvrons les inventions technologiques inspirées elles aussi de l'observation des animaux, fort intéressantes, mais que seules nos connaissances personnelles ont permis d'en comprendre le lien réel entre origine animale et application technique.

Plus grave, la présentation de ces inventions intimement mixées visuellement de façon humoristique, ne peut que frapper l'esprit des enfants dans une interprétation tout à fait erronée (ex la canne d'aveugle "chauve-souris" ou les bottes "araignées").

Au sein d'une scénographie générale particulièrement attrayante avec un espace disponible conséquent, même sans trop en demander, nous aurions aimé retrouver nos racines animales et vibrer à de nouvelles connaissances sur nous-mêmes.

Si vous souhaitez vous-même passer un coup de cœur ou un coup de gueule pour nous faire partager vos lectures, vos rencontres, vos visites et que vous souhaitez le voir figurer dans la lettre ArkéoLog ou sur le Site ArkéoTopia, n'hésitez pas à nous transmettre vos commentaires.

ARKÉOTOPIA À L'HEURE ANGLOSAXONNE **DO YOU SPEAK ENGLISH?**

LE SITE INTERNET TRADUIT EN ANGLAIS

Si une association vit et se développe grâce à ses membres, elle peut aussi bénéficier de soutien et de l'aide de bénévoles extérieurs à l'association.

C'est ainsi que Michèle Tinlot, bénévole de l'association depuis Décembre dernier, vient de terminer la traduction anglaise du site Internet et des documents disponibles au téléchargement.

La mise en ligne sera effectuée dans le courant du mois de Mars, facilitant ainsi l'exportation de l'association à l'étranger et le contact avec nombre de chercheurs européens et internationaux. Merci à Michèle pour son travail.